

## Martes 13 de diciembre de 2016

### Reforma Buscan más productividad de comercios

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (13 diciembre 2016).- El Gobierno federal y la iniciativa privada (IP) firmaron un convenio de colaboración para impulsar la productividad en los micronegocios del País, principalmente de aquellos que se desempeñan en el comercio al por menor. El convenio lo suscribieron la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), así como organizaciones de educación superior. La meta del convenio es apoyar a los micronegocios del País con asesoría y educación para mejorar sus índices de formalidad, actualmente entre los más bajos de la economía, introducirlos al uso de tecnología y mejorar su manejo de inventarios. José Antonio Meade, Secretario de Hacienda, explicó que uno de cada 4 mexicanos encuentran empleo en el comercio al por menor, aunque casi todos ellos permanecen en la informalidad. P.C. SHCP, SEP, CCE, Concanaco, comercio, productividad Liga productividad 2 reducciones al hilo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 diciembre 2016).- De julio a septiembre de este año, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) descendió 0.31 por ciento y acumuló dos trimestres con retrocesos, revelan cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La reducción en el índice del tercer trimestre de 2016 fue menor al 0.98 por ciento de abril a junio pasado con base en horas trabajadas. La información del Inegi muestra que el decrecimiento en la productividad laboral de la economía fue resultado principalmente del declive en la parte del sector industrial. Esto porque por grupos de actividad, en las secundarias (sector industrial), la productividad se contrajo 0.84 por ciento y de este modo hiló nueve trimestres con variaciones negativas. P.C. INEGI, IGPLE, productividad Prevén mayor demanda de crudo en 2017 Por Reuters París Francia (13 diciembre 2016).- La demanda global por petróleo subirá con más fuerza que lo previsto en el 2016 y el 2017, aunque es muy pronto para evaluar el impacto de un recorte conjunto en la oferta por parte de los mayores productores mundiales de crudo, dijo la Agencia Internacional de Energía (AIE). En su reporte mensual sobre el mercado petrolero, la AIE afirmó que las revisiones a su estimación sobre el consumo chino y ruso la llevó a elevar su pronóstico para el crecimiento de la demanda en el mercado global de crudo este año en 120 mil barriles por día (bpd), a 1.4 millones de bpd. Además, elevó su proyección para la expansión de la demanda en el 2017 en 110 mil bpd, a 1.3 millones. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) acordó el 30 de noviembre reducir el bombeo en 1.2 millones de bpd, a 32.5 millones de bpd, en los primeros seis meses del 2017, junto a otro recorte de 558 mil bpd por parte de Rusia, Omán y México. "Si la OPEP y sus socios fuera del grupo mantienen sus promesas, los inventarios globales podrían comenzar a bajar en la primera mitad del 2017", sostuvo la AIE, que agregó que no era su estimación propia, sino que está basada en el acuerdo. "El acuerdo es por seis meses y deberíamos darle tiempo para implementarse antes de reevaluar nuestro panorama para el mercado. El éxito significa el refuerzo de precios y estabilidad en los ingresos para los productores tras dos años difíciles; el fracaso arriesga un cuarto año de acumulación de inventarios y un posible retorno a precios más bajos", dijo la AIE. La AIE también dijo que había reducido en más de la mitad su estimación para el crecimiento de la oferta fuera de la OPEP para el próximo año a 220 mil bpd tras el acuerdo de Rusia y otros 10 productores fuera del cártel de unirse al esfuerzo para reducir el bombeo y acelerar el reequilibrio del mercado.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. AIE, sector energético, petróleo El Economista Aumentar las aportaciones para el retiro, la solución: Afore Principal ELIZABETH ALBARRÁN En caso de que se pueda complementar el ahorro del retiro que administran las afores con el del Infonavit para mejorar las pensiones de los trabajadores, sería necesario que se transparentaran las inversiones que realiza este organismo para conocer a detalle los rendimientos que otorgarían a los trabajadores, consideró Leopoldo Somohano, director corporativo de estrategia y desarrollo de negocios de Principal Financial Group. "Es viable que los recursos totales de la afore se sumen con los del Infonavit; sin embargo, es importante tener una claridad de dónde se invertirán esos recursos y poderles dar un seguimiento adecuado para que se logre tener la mejor cantidad de dinero en la cuenta del trabajador y que eso genere una pensión más adecuada", dijo en entrevista. P.C. Afores, sistema financiero, ahorro, pensiones China debería fijar crecimiento en 6.5% REUTERS China debería fijar un objetivo de crecimiento económico para el 2017 de alrededor de 6.5%, aunque es muy probable que pueda superar ese nivel, indicó el Centro de Información del Estado. La sugerencia del objetivo de expansión fue planteada en un artículo publicado en el China Securities Journal. El Centro de Información del Estado está afiliado a la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma de China, un poderoso planificador económico. La recomendación viene en momentos en que los principales líderes del país se preparan para reunirse este mes con el objetivo de trazar una agenda económica y de reforma para el 2017, durante una Conferencia Económica Central anual. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial Automotrices chinas buscan mayor presencia en el mercado argentino CRONISTA / ARGENTINA La apertura de la importación tuvo este año un impacto fuerte en el mercado automotriz de Argentina, sobre todo para las marcas chinas que comenzaron a apostar fuerte para competir entre los autos más vendidos en el mercado local. En especial, en el sector de pequeños y equipados. Pero no les será fácil. A pesar de la reapertura de las exportaciones que allana el camino, el gran desafío que tienen es romper con la barrera cultural argentina para decidir la compra de "un auto chino" que, al menos por ahora, cuesta lo mismo que un modelo similar de alguna marca europea o estadounidense con trayectoria en el país. Es más, el presidente de la Asociación de Concesionarios de Automotores de la República Argentina (ACARA), Dante Alvarez, aseguró que solo compitiendo con mejores precios podrán aumentar su cuota de mercado, que hoy no llega a 1 por ciento. De todos modos, apuestan a importar más modelos como el caso de Chery, la primera en llegar a Argentina en el 2008, de la mano de Franco Macri. De las chinas es la que más vende en el país. Según datos de ACARA, llegó a 3,154 unidades vendidas en lo que va del año y su participación en el mercado total es de 0.5 por ciento. P.C. China, argentina, industria automotriz El 2016, cuarto año de caídas para exportaciones de AL: BID REUTERS Las exportaciones de

América Latina y el Caribe se contraerían 6 por ciento en el 2016, una baja menor a la del año previo debido a una leve recuperación de los precios internacionales de las principales materias primas que produce la región, dijo el BID en un informe. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) estimó que el bloque dejará de percibir unos 50,000 millones de dólares de ventas al exterior, con lo que completará cuatro años de caídas consecutivas. En el 2015, las exportaciones habían disminuido 15 por ciento. "(Hay) una desaceleración de la contracción (de los envíos) gracias a la estabilización de los precios de los productos básicos", dijo el BID. P.C.BID, América Latina, exportaciones La Jornada La producción industrial creció 0.1% en octubre: Inegi Notimex | lunes, 12 dic 2016 10:33 Ciudad de México. La producción industrial en México aumentó 0.1 por ciento en octubre pasado frente al mes previo, con base en cifras desestacionalizadas, su segundo avance mensual consecutivo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por componentes, agregó, aumentaron la construcción 0.8 por ciento; las industrias manufactureras 0.3 por ciento y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final 0.2 por ciento. En tanto, la minería descendió 0.1 por ciento en octubre de este año comparado con el mes anterior. P.C. INEGI, sector industrial, producción Países más pobres, &ldquo;cada vez más rezagados&rdquo;: ONU Afp | martes, 13 dic 2016 12:30 Ginebra. Los países más pobres del planeta, denominados PMA (Países Menos Avanzados), están "cada vez más rezagados respecto al resto del mundo", según un informe redactado por los expertos de la CNUCED publicado este martes. "Hace un año, la comunidad internacional se comprometió a 'no dejar a nadie de lado', pero es exactamente lo que les ocurre a los países menos avanzados", deplora Mujisa Kituyi, secretario general de la CNUCED (Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo), una agencia de la ONU que se ocupa de los asuntos de desarrollo y del diálogo norte-sur, con sede en Ginebra. P.C. ONU, CNUCED, pobreza Peso gana 11 centavos; se vende a \$20.69 en bancos la Redacción y Notimex | martes, 13 dic 2016 08:14 Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias, el dólar libre cede 11 centavos, en comparación con el cierre del pasado viernes, al venderse hasta en 20.69 pesos, y se compra en un mínimo de 19.51 pesos en sucursales bancarias de la Ciudad de México. El euro, a su vez, asciende seis centavos frente a la jornada previa, al cotizarse en un precio máximo de 21.98 pesos; mientras que la libra esterlina se ofrece a 26.21 pesos y el yen hasta en 0.202 pesos. En opinión de Banco Base, el peso muestra una apreciación debido a la recuperación en los precios del petróleo, luego de que el fin de semana la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y 11 productores que no son miembros llegaron a un acuerdo para limitar la oferta global. P.C. tipo de cambio Sube 14% cifra de trabajadores que ganan el salario mínimo Susana González G. | lunes, 12 dic 2016 19:14 Ciudad de México. En un año, el número de trabajadores del país que perciben apenas un salario mínimo se incrementó 14 por ciento, de acuerdo con las cifras más recientes de ocupación y empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Hasta el tercer trimestre de 2016, cuando se levantó la última encuesta al respecto, los mexicanos que percibían apenas un minisalario por su trabajo sumaron 7 millones 850 mil 761. Se trata de una diferencia de 970 mil 68 trabajadores más con esa percepción, ya que en igual periodo de 2015 quienes ganaban un salario mínimo eran 6 millones 880 mil 693 trabajadores. En cambio, el grupo de mexicanos que gana más de 5 salarios mínimos decreció 2.4 por ciento en el mismo lapso al pasar de 3 millones 244 mil a 3 millones 164 mil. La reducción fue de 79 mil 880 puestos de trabajo con ese nivel de ingresos. P.C. INEGI, salario mínimo, empleo Prevé BID caída de 6% en exportaciones de AL y Caribe Reuters | lunes, 12 dic 2016 11:16 Santiago. Las exportaciones de América Latina y el Caribe se contraerían un 6 por ciento en 2016, una baja menor a la del año previo debido a una leve recuperación de los precios internacionales de las principales materias primas que produce la región, dijo el BID en un informe el lunes. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) estimó que el bloque dejará de percibir unos 50 mil millones de dólares de ventas al exterior, con lo que completará cuatro años de caídas consecutivas. En 2015 las exportaciones habían disminuido un 15 por ciento. "(Hay) una desaceleración de la contracción (de los envíos) gracias a la estabilización de los precios de los productos básicos", dijo el BID. P.C. BID, América Latina, exportaciones El País El FMI pide a España subir el IVA y revisar el gasto en Educación y Sanidad ANTONIO MAQUEDA El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha pedido este martes a España que suba los tipos reducidos de IVA, los impuestos especiales y la tributación medioambiental, incluyendo los carburantes. Además, ha instado a que se revise la eficiencia del gasto en educación y sanidad. Y todo ello para conseguir una reducción sostenida del déficit y la deuda pública, cuyo excesivo tamaño sigue dejando a la economía española "muy vulnerable a las perturbaciones exteriores". P.C. FMI, economía mundial &rdquo;A los bancos les gustaría dar más crédito a las pymes, pero el BCE lo impide&rdquo; ÍÑIGO DE BARRÓN "A los bancos les gustaría dar más crédito a las pymes, pero el Banco Central Europeo les exige tener un alto nivel de calidad crediticia, el rating, y miles de pequeñas empresas quedan fuera de la financiación. Esta dinámica del BCE, que no va a cambiar en el futuro, busca la mayor solvencia de la banca, pero empeora la situación de las empresas", ha comentado hoy José Rolando Álvarez, presidente de la Sociedad de Garantía Recíproca SGR-Cesgar. Según Rolando, el 19% de las micropymes, pymes y autónomos están fuera del circuito de la financiación, y otro 13% no obtiene todo lo que solicita a los bancos. "En total, el 75% de las pymes tiene dificultades para lograr financiación por la mayor exigencia de requisitos de las entidades". P.C. BCE, sistema financiero, mipymes Báñez buscará un pacto para acabar la jornada laboral a las seis de la tarde MANUEL V. GÓMEZ La ministra de Empleo, Fátima Báñez, propuso este lunes en el Congreso un pacto político y social para que la jornada laboral acabe a las seis de la tarde. Lo hizo sin dar muchos detalles en su comparecencia ante la Comisión de Empleo del Congreso. Al salir, ante la prensa, dio un paso más: &ldquo;Alguno tiene que dar el primer paso y por eso pido el compromiso de las empresas más grandes y de las asociaciones empresariales y sindicales&rdquo;. En sus últimas comparecencias públicas, la ministra de Empleo, Fátima Báñez, se esfuerza por dar la sensación de que España ha entrado en otra fase de la recuperación, pese a que hay 4,3 millones personas sin trabajo y una tasa de paro del 19%. Su argumento viene a decir que ya se crea a buen ritmo &mdash;la afiliación ha crecido al 3,24% en el último año&mdash; y que ahora sí toca el turno del &ldquo;empleo de calidad&rdquo;. P.C. empleo, jornada laboral